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Anwesenheit: 28.11.2020 

Nachname Vorname 
Liste / 

Gremium 

Anmerkung / 

Vertretung 

Stirzel  Alexander  Anwesend  

Konopka Andreas FSA Anwesend 

Maryanowski Fabian FSA Anwesend  

Aben Rudolphe FSA Susann Kaulfuß 

Baumgartner, Dr.  Gudrun  GUS     Anwesend 

    Dammann Thomas GUS Anwesend 

Stute Annette GUS     Anwesend 

Czada Jan AfD  

Hauptmann Rafael AfD   

Kaup Wencke GF Psy Anwesend 

Wohlfeil Davina GF Psy Anwesend  

Ghanem Nabiha GHG Marianne Steinecke 

Hesse Pascal GHG      Anwesend  

Blohm Anne GHG Anwesend  

Huneke, Dr.  Bernd RCDS Anwesend  

Dannemann Anna RCDS     Andre Radun  

Roschin 

Nils 

Michael Juso-HSG Anwesend  

Kleindienst Joana Juso-HSG Anwesend  

Duscha Peter PARTEI   

Weber Bernd UNIS Anwesend  

Henniger  Rainer AuS Anwesend 

Fedderke Carsten AuS Anwesend 

Lambrich Petra LiLi Anwesend  

Piniarski Edmund LiLi Anwesend  

Weiler Dieter LiLi Anwesend  

        

 Gietmann Tobias RCDS ohne Stimme als Protokollführer 

        
Legende: LHG = Liberale Hochschul Gruppe, FSA = Freie Studentische Allianz, GUS = Grau und Schlau, AfD = Alternative für 

Deutschland, GF Psy = Gemeinsame Fachschaftsliste Psychologie, GHG = Grüne Hochschul Gruppe, RCDS = Ring Christlich 

Demokratischer Studenten, Juso-HSG = SPD-Hochschulgruppe, UNIS = Unabhängige Internationale Studierende für ein gemeinsames 

erfolgreiches Fernstudium, AuS = Arbeit und Studium, LiLi = Linke Liste 

Bezüglich der Anwesenheit in elektronischen Sitzungen, wird auf die beigefügte Liste des 

Konferenzsystems verwiesen. 
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TOP 01 Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit und 

Beschlussfähigkeit 
 

Die Vorsitzenden des Studierendenparlaments Anne Blohm und Nils Roschin begrüßen die 

anwesenden Teilnehmer. 

Die Sitzung startet öffentlich, somit sind Gäste zugelassen. 

Der Vorsitz stellt die Stimmberechtigungen fest. Die Beschlussfähigkeit wird mit 22 Stimmen 

festgestellt.  

 

TOP 02 Beschlussfassung über die Tagesordnung und 

Protokollführung: Vorschlag: Tobias Gietmann 
 

Nils Michael Roschin führt zur TO aus.  

Protokollführung durch Tobias Gietmann; festgestellt durch einstimmigen Beschluss infolge 

ausbleibenden Widerspruchs.  

Fabian Maryanowski führt zum Verfahren der Wahl aus. Er sei davon ausgegangen, dass die 

Wahl nicht in der Sitzung ausgeführt würde. Er würde sich wünschen, wie bei den letzten 

Wahlen zu verfahren und im Anschluss zu der Sitzung den Wahlgang zu starten.   

Tobias Gietmann führt zu den technischen Gegebenheiten des Wahlsystems aus und erklärt 

einige technische Details.  

Fabian Maryanowski führt aus, mit dem Vorgehen nicht einverstanden zu sein. Er wisse das 

auch von anderen Teilnehmern. Hätte er gewusst das in der Sitzung gewählt würde, hätte er 

seinen Tag anders geplant. Zudem mache er darauf aufmerksam, dass es zum TOP 11 keinen 

Antrag geben würde, insofern bitte er darum, dass der TOP gestrichen würde. 

Daniel George erwidert, ein gesonderter Antrag sei nicht notwendig. Würde der gewählte 

AStA einen Referenten verlieren, würde der SP-Vorsitz automatisch die Nachwahl auf die TO 

einbringen.  

Fabian Maryanowski erklärt, dass weder die Satzung noch die GO ein solches Vorgehen 

legitimieren würden, daher halte er an seinem Antrag fest.  

Es wird diskutiert.  

Fabian Maryanowski stellt den GO Antrag, den TOP 11 in Ermangelung eines Antrages nicht 

zu behandeln.  

Bernd Huneke erhebt Gegenrede zu dem GO Antrag. 
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GO-Antrag auf Nichtbefassung mit dem TOP 11 mangels 
entsprechenden Antrags   
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  3   16     0 

Ergebnis:             
  GO-Antrag abgelehnt         

 

Daniel George erklärt, dass auch der Parlamentarier Rainer Henniger einen GO-Antrag 

gestellt hätte, weshalb er zur Beanstandung der Sitzung verpflichtet sei, würde der Antrag 

nicht behandelt.  

Tobias Gietmann wendet ein, dass er im Rahmen der Protokollführung keinen GO-Antrag 

vernommen habe.  

Rainer Henniger erklärt, er habe keinen GO-Antrag gestellt. Jedoch würde er das 

Beabsichtigen, wenn der TOP aufgerufen würde.  

 

Abstimmung über die TO  

              

Verabschiedung der TO   
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  17   2     3 

Ergebnis:             
  TO verabschiedet         

 

 

TOP 05 Neue Gebührenordnung (Sachstand, Beratung, ggf. Beschluss); 

Vorstellung (10:30 Uhr) Frau Barbara Bröker (Dezernat 2 – 

Studierendenservice an der FernUni) 
 

Der SP-Vorsitz begrüßt Frau Bröker und bedankt sich herzlich für ihre Bereitschaft am 

heutigen Tage das SP zu informieren.  

Frau Bröker bedankt sich für die Gelegenheit dazu und führt aus.  

Das Protokoll verweist auf die Anlage, die diesem Protokoll beigefügt ist.  
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Die Parlamentarier stellen Fragen und debattieren im Anschluss das Gebührenmodell. 

 

Die Sitzung wird um 12.34 Uhr bis 13.00 Uhr zur Mittagspause unterbrochen. 

 

TOP 03 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung (virtuell) 
 

Nils Michael Roschin führt aus, dass es neuere Änderungen zu den Protokollen gibt. 

Er schlägt damit vor, die Protokolle im Umlaufbeschluss zu verabschieden.  

Gegenreden dazu gibt es nicht. 

 

TOP 04 Berichte des SP-Vorsitzes, des AStA-Vorsitzes und des AStA 

 
Daniel George erklärt, er habe keine Punkte außerhalb der TO. 

Dr. Gudrun Baumgartner führt zu den Ergebnissen des letzten online- Treffen mit dem 

Hochschulrat aus.  

 

TOP 05 Bericht aus dem Haushaltsausschuss und Aussprache  
 

Davina Wohlfeil führt aus. Sie berichtet von der letzten Sitzung. insbesondere führt sie dazu 

aus, dass der HHA sich für die Vorschläge des AStA´s im Zusammenhang mit  dem Umgang 

der Aussetzung des Studierendenbeitrags auseinandergesetzt habe. Ferner stellt sie zum 

Beschluss des HHA über Kleinbetragshandhabungen aus. Der HHA beschied darüber hinaus 

über diverse Anträge und setzte sich mit der nächsten Kassenprüfung auseinander.  

 

TOP 07 Weiteres Vorgehen Semesterbeitrag (Beratung, ggf. Beschluss) 
 

Carsten Fedderke führt sehr umfangreich zu dem aktuellen Sachstand aus. Er erläutert die 

genauen Positionen des Haushaltsplans und deren Auswirkungen im Zusammenhang mit 

einer geplanten Aussetzung.  

Daniel George ergänzt den Vortrag. Insbesondere weist er auf die vorgenommene 

Abstimmung mit dem Rechtsbeistand der Studierendenschaft hin, welcher diese im laufenden 

Verwaltungsgerichtsverfahren vertritt. Seitens des Rechtsbeistandes gäbe es keinerlei 

Bedenken in Bezug auf die vom AStA vorgeschlagenen Regelungen.  



 

 8 

Die Mitglieder des Studierendenparlament debattieren im Anschluss umfangreich. 

Verschiedene Fragen werden erörtert und mitunter kontrovers diskutiert.  

Nach Beendigung der Debatte ergeht der folgende Vorschlag zum beabsichtigten Beschluss: 

„Der Semesterbeitrag wird zum Sommersemester 2021 einmalig ausgesetzt und somit nicht 

eingezogen. Der Beschluss wird als Vergleich mit der Hochschule geschlossen und 

entsprechend bei Gericht hinterlegt und dokumentiert. Das Studierendenparlament entscheidet 

am 28. November zunächst über diese Option. Im Falle eines positiven Beschlusses werden 

die genauen Konditionen unter Einbeziehung des Rechtsbeistandes der Studierendenschaft 

mit der Hochschule ausgehandelt und dem Studierendenparlament in einer weiteren Sitzung 

zur Abstimmung vorgelegt. In dieser Sitzung wird zur Umsetzung des Vergleiches ein 

entsprechender Nachtragshaushalt verabschiedet.“ 

Es erfolgt ein GO-Antrag auf namentliche Abstimmung von Andreas Konopka. 

Eine Gegenrede wird nicht erhoben, so dass der GO-Antrag beschlossen ist.  

Nach anfänglicher Uneinigkeit über das System und ggf. der Zuhilfenahme des Abstimm-

Systems der Adobe-Connect Umgebung, beschließt der SP-Vorsitz die Wahl durch Aufruf 

und entsprechende, mündliche Stimmentäußerung.  

Anmerkung: Nachfolgendes Ergebnis wurde aufgrund der zugeschalteten Teilnahme an der 

Sitzung mittels Adobe-Connect-System nach bestem Wissen und Gewissen protokolliert. 

Zwischen Protokollanten und Vorsitz wurde nach dem abgeschlossenen Aufrufen ein 

nochmaliger Abgleich der jeweiligen Aufzeichnung vorgenommen, welcher ohne 

Abweichungen das nachfolgende Ergebnis erbrachte: 

Dieses stellt sich wie Folgt dar: 

Namentlich: 

Bernd Weber   zum Zeitpunkt des Aufrufs keine Entäußerung  

Rainer Henniger  stimmt zu 

Carsten Fedderke   stimmt zu  

Petra Lambrich  stimmt zu 

Edmund Piniarski  enthält sich der Stimme  

Dieter Weiler   stimmt zu 

Alexander Stirzel  enthält sich der Stimme  

Andreas Konopka  zum Zeitpunkt des Aufrufs keine Entäußerung   

Fabian Maryanowski  zum Zeitpunkt des Aufrufs keine Entäußerung  

Susann Kaulfuß  erklärt, keine Stimmabgabe vornehmen zu möchten 

Thomas Dammann  stimmt zu 

Annette Stute   stimmt zu  

Ronny Noutsia  stimmt zu  
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Jan Czada     enthält sich der Stimme 

Davina Wohlfeil    stimmt zu 

Wencke Kaup     stimmt zu  

Pascal Hesse     stimmt zu 

Anne Blohm     stimmt zu 

Burckhard Kalle    stimmt zu 

Andre Radun     enthält sich der Stimme 

Kevin Rübenstahl    enthält sich der Stimme 

Joana Kleindienst    stimmt zu 

Nils Michael Roschin    stimmt zu  

 

Damit wird festgestellt: 14 Zustimmungen, keine Ablehnung, 5 Enthaltungen.  

Daniel George fordert den SP-Vorsitz auf, die Berechtigung von Alexander Stirzel 

festzustellen. Er vertrete die Meinung, dass es nach Monaten von digitalen Sitzungen 

zumutbar sei, sich den Zugang zu einer SP-Sitzung mit mindestens einem übermittelbaren 

Tonsignal zu verschaffen. Gerade um das Stimmrecht des Alexander Stirzel gäbe es 

unterschiedliche Meinungen bezüglich dessen Berechtigung. Personen, die nicht über die 

erforderlichen technischen Möglichkeiten für eine geeignete Teilnahme an einer solchen 

Sitzung verfügen würden, hätten die Möglichkeit sich eine solche vom AStA zugänglich zu 

machen. Neuerlich verweise er auch auf die vom AStA eingerichtete, registrierte 

Zugangsmöglichkeit zum Adobe-Connect-System, von der Mehrheitlich nicht Gebrauch 

gemacht würde. So auch im Falle von Alexander Stirzel.  

Tobias Gietmann schlägt vor, dass Alexander Stirzel zur Überprüfung seiner 

Personenidentität, die letzten drei Stellen seines persönlichen Zugangscodes nennt. Diesen 

Zugangscode, vom System Limesurvey generiert, habe er am gestrigen Abend per E-Mail 

auch Alexander Stirzel - an dessen persönliche SP-E-Mail-Adresse - übersandt. Somit sei bei 

richtiger Nennung festzustellen, dass die als Alexander Stirzel eingeloggte Person auch 

tatsächlich Alexander Stirzel sei.  

Alexander Stirzel gibt im Chat-Fenster des Adobe-Connect-Systems die drei Stellen seines 

persönlichen Zugangscodes ein.  

Anmerkung: Die vom Teilnehmer Alexander Stirzel eingegebenen drei Zeichen, stimmten 

vollumfänglich mit dem am Vorabend vom Protokollanten, an die persönliche E-Mail-

Adresse des Parlamentariers Alexander Stirzel. übermittelten „Zugangscode für die 

Authentifizierung für die Wahl im System Limesurvey“ ein.  

Seine Identität ist mithin bestätigt.   

Daniel George erklärt, mit der Authentifizierung einverstanden zu sein, es sei nach seinem 

Ermessen damit ausreichend dargelegt, dass die vorgenommene Stimmabgabe tatsächlich von 

Alexander Stirzel vorgenommen worden sei.  



 

 10 

Fabian Maryanowski gibt an, keine Login-Daten vom AStA bekommen zu haben. Er wisse 

auch von anderen Personen, die kein Login-Zugang bekommen hätten.  

Daniel George erwidert, er sei verwundert, dass einem nach Monaten und mehreren Online-

Sitzungen erst auffallen würde, Login-Daten zur authentifizierten Teilnahme nicht bekommen 

zu haben. Diese seien vom AStA an jedes Mitglied des SP vor Monaten versandt worden. Ihm 

fehle jegliches Verständnis für den jetzigen Vortrag, über solche nicht zu verfügen.  

 

TOP 08 Bericht aus dem Wahlausschuss und Aussprache 
 

Yvonne Boldt-Mehl führt zu den Entwicklungen im Wahlausschuss aus. Sie berichtet über 

Corona bedingte Schwierigkeiten im Zusammenhang mit der Auslegung der 

Wahlverzeichnisse. Es könnte bedingt durch die Corona-Situation zu einer Verschiebung des 

Wahltermins kommen, dieses ließe sich aber aktuell noch nicht hinreichend sicher beurteilen.  

 

TOP 09 Wahl-Ordnung (Überarbeitung, weitere Vorgehensweise, ggf. 

Beschluss) 
 

Nils Michael Roschin führt zu der desolaten Wahlordnung aus. Der Vorschlag des SP-

Vorsitzes sei es deshalb, dass die Wahl-Ordnung an eine fachlich fundierte Kanzlei zur 

rechtssicheren Ausarbeitung. 

Dieter Weiler spricht sich dagegen aus. Er wolle die grundsätzlichen Parameter lieber 

innerhalb der Studierendenschaft klären.  

Nils Michael Roschin ergänzt seinen Vortrag zu seinem Vorschlag. Er würde dann die 

grunderarbeitete Version dem SP zur Vorlage bringen.  

  

              
Beschluss zur Beauftragung durch den SP-Vorsitzes zur 
Erstellung eines rechtssicheren Entwurfs der WahlO durch 
einen fundierten Juristen   
        

Ja   Nein   ENTHALTUNGEN   
  17   2     1 

Ergebnis: Beschluss 
gefasst.              
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TOP 10 Anfragen und Anträge an ASTA und SP (ÖT) 
 

Nils Michael Roschin führt zu dem Antrag von Edmund Piniarski (Hagener Manifest) aus.  

Petra Lambrich führt zum Antrag aus und wünscht sich eine Verweisung an den AStA. 

Daniel George würde einen solchen Verweisungsantrag begrüßen und sagt eine zeitnahe 

Befassung mit dem Thema aus.  

              
Verweisung des Antrages von Edmund Piniarski (Hagener 
Manifest) an den AStA   
        

Ja   Nein   ENTHALTUNGEN   
  14   0     3 

Ergebnis: Antrag 
angenommen             

           
 

 

 TOP 11 Nachwahl einer/eines AStA Referenten für Lebenslanges 

Lernen, Familienfreundliche Hochschule, Gleichstellung:  

(Exmatrikulation K. Ellinger) 
 

Daniel George führt aus. Der AStA schlägt Archonto Noutsia vor.  

Diese stellt sich im Anschluss den Parlamentarierinnen und Parlamentariern kurz vor.  

Es erfolgt eine Wahl: 

              
Wahl der Archonto Noutsia    
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   

  11   6     1 

Ergebnis: nicht 
gewählt             
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TOP 12 Neuwahl einer/eines AStA Referenten für SprachRohr und 

Digitales  

-s. Antrag FSA 
 

GO-Antrag auf Nichtbefassung von Rainer Henniger 

Gegenrede von Andreas Konopka. 

Es erfolgt eine Abstimmung: 

              
GO-Antrag des Rainer Henniger auf Nichtbefassung mit dem 
TOP-gegenständlichen Antrag. (gegenredebehaftet)   
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  9   10     2 

Ergebnis: GO-Antrag 
abgelehnt             
           

 

Andreas Konopka führt zum Antrag aus. Er vereist auf die mehrfach deutlich gemachten 

Nicht- / Fehlleistungen des derzeitig zuständigen Referenten Lars Schmidt, welcher 

fortwährend seinen Aufgaben nicht nachgekommen wäre. Aus diesem Grunde schlage man 

die vorhergehende Referentin, Frau Susann Kaulfuß, für dieses Amt vor. Susann hätte stets 

ihre Aufgaben pflichtgemäß, pünktlich und mit großer Sorgfalt ausgeführt.  

Es erfolgt eine Wahl: 

              
Wahl der Susann Kaulfuß als AStA-Referentin für das 
SprachRohr   
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  7   10     2 

Ergebnis: nicht 
gewählt             

           
 

Damit verbleibt der Referent Lars Schmidt im Amt.  
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TOP 13 Nachwahl von Mitgliedern in die Gremien der  

Studierendenschaft oder der Hochschule  

- BHS Beirat (FSA) 
 

Beirat BHS Nachwahl 

Die FSA schlägt Fabian Maryanowski zur Wahl vor.  

Es erfolgt eine Wahl: 

              

Wahl des Fabian Maryanowski in den Beirat der BHS   
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  11   7     2 

Ergebnis: Gewählt             

           
 

Die Sitzung wird um 17.54 Uhr unterbrochen.  

 

 

 

 

 

 

 

 



Anwesenheit am 29.11.2020  

Nachname Vorname 
Liste / 

Gremium 

Anmerkung / 

Vertretung 

Stirzel  Alexander  Anwesend 

Konopka Andreas FSA      Anwesend  

Maryanowski Fabian FSA      

Aben Rudolphe FSA Susann Kaulfuß 

Baumgartner, Dr.  Gudrun  GUS     Anwesend 

Dammann  Thomas GUS     Anwesend 

Stute Annette GUS  

Czada Jan AfD  

Hauptmann Rafael AfD   

Kaup Wencke GF Psy Anwesend 

Wohlfeil Davina GF Psy Anwesend 

Ghanem Nabiha GHG Burkhard Kalle 

Hesse Pascal GHG      Marianne Steinecke  

Blohm Anne GHG Anwesend  

Huneke, Dr.  Bernd RCDS Anwesend 

Dannemann Anna RCDS Andre Radun 

Roschin 

Nils 

Michael Juso-HSG Anwesend  

Kleindienst Joana Juso-HSG Anwesend   

Duscha Peter PARTEI   

Weber Bernd UNIS Anwesend  

Henniger  Rainer AuS Anwesend 

Fedderke Carsten AuS Anwesend  

Lambrich Petra LiLi Anwesend  

Piniarski Edmund LiLi Anwesend 

Weiler Dieter LiLi Anwesend  

        

 Gietmann Tobias RCDS ohne Stimme als Protokollführer 

        
Legende: LHG = Liberale Hochschul Gruppe, FSA = Freie Studentische Allianz, GUS = Grau und Schlau, AfD = Alternative für 

Deutschland, GF Psy = Gemeinsame Fachschaftsliste Psychologie, GHG = Grüne Hochschul Gruppe, RCDS = Ring Christlich 

Demokratischer Studenten, Juso-HSG = SPD-Hochschulgruppe, UNIS = Unabhängige Internationale Studierende für ein gemeinsames 

erfolgreiches Fernstudium, AuS = Arbeit und Studium, LiLi = Linke Liste 

Bezüglich der Anwesenheit in elektronischen Sitzungen, wird auf die beigefügte Liste des 

Konferenzsystems verwiesen. 
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Fortsetzung der Sitzung um 09.30 Uhr. Feststellung der anwesenden Parlamentarier und 

Parlamentarierinnen.   

Begrüßung durch den SP-Vorsitz. Es werden zu Beginn der Sitzung 21 stimmberechtigte 

Mitglieder gezählt. Das Gremium ist mithin beschlussfähig.  

 

TOP 11 Nachwahl einer/eines AStA Referenten für Lebenslanges 

Lernen, Familienfreundliche Hochschule, Gleichstellung: 

(Exmatrikulation K. Ellinger) (Wiederaufruf) 
 

Es wird der zweite Wahlgang gestartet.  

Ergebnis der Wahl: 

              
Wahl der Archonto Noutsia    
        

Dafür   Dagegen   ENTHALTUNGEN   
  13   6     2 

Ergebnis: gewählt             
           

 

Archonto Noutsia bedankt sich bei den Parlamentarierinnen und Parlamentariern für die 

Wahl. Sie freue sich auf die Aufgaben und verspreche eine gewissenhafte Ausführung.  

 

TOP 13 Berichte (anschl. Aussprache)  

a) Bericht des AStA  
 

Die Berichte sind zugegangen. Anfragen dazu gibt es nicht. 

b) Bericht der studentischen Mitglieder des Senats und seiner 

Kommissionen  
 

Dr. Gudrun Baumgartner führt aus. Es habe eine Sitzung des D2L2 Forschungsschwerpunkt 

Teams stattgefunden. Die konstituierende Sitzung hat stattgefunden, sie sei als studentisches 

Mitglied dort nun vertreten und wird künftig auch Bericht erstatten.  
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c) Bericht der studentischen Mitglieder der Fakultätsräte,  

ihrer Kommissionen und Ausschüsse  
 

Marianne Steinecke führt aus. Sie berichtet von einem Neubau für die Fakultät Psychologie 

sowie von Umgestaltungen der Foyers und die Einrichtung einer Cafeteria.  

Petra Lambrich ergänzt von einer nachhaltigen Bauweise und der gestellten Forderung nach 

einem Familienraum. Zudem führt sie zum Raumnutzungskonzept aus. Für die studentische 

Vertretung hätte Frau Rimpo-Repp ausgeführt, keinen Raum zur Verfügung stellen zu 

können.  

Dr. Gudrun Baumgartner führt zu dem neuen Studierendenportal aus. Sie hätte die 

Möglichkeit erhalten, dieses System einmal zu testen. Es handle sich um eine Frechheit, die 

neuen Kacheln in der neuen System-Umgebung würden die User auf die alten, antiquierten 

Seiten umleiten.  

Petra Lambrich führt aus, neuerlich und weiterhin sich dafür einzusetzen, dass die 

Raumnutzung ausgewogen verteilt würde und die studentische Vertretung auch einen Raum 

zur Verfügung gestellt bekomme. Ferner berichtet sie von zwei neuen Professuren innerhalb 

der Fakultät KSW.  

 

d) Bericht aus den Fachschaften  
 

Keine Meldungen. 

 

e) Bericht der studentischen Gleichstellungsbeauftragten  

der FernUniversität Hagen  
 

Petra Lambrich führt zu einem Workshop bezüglich Gleichstellung aus.  

Stefan Guddas fragt nach, ob die Gleichstellungsbeauftragte der FernUniversität nun besser 

erreichbar wäre, hier hätte es in der Vergangenheit immer wieder Probleme gegeben.  

Petra Lambrich beantwortet die Frage und führt zu dem Vorgehen der Uni aus.  

Dieter Weiler führt aus. Er berichtet über den Prüfungsausschuss ReWi, der schwach besucht 

war und in dem er ein Sondervotum abgegeben hat. Die Handhabe mit den Anliegen von 

Nachteilsausgleichen, wären katastrophal.  
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f) Bericht aus dem Frauenbeirat  
 

Petra Lambrich führt zu dem Frauenbeirat aus.  

g) Bericht der Arbeitsteams/ Arbeitsgruppen  
 

Andre Radun berichtet, dass die nächste Sitzung der Satzungs-AG am 12.12.2020 stattfinden 

wird. Er berichtet über einige Details.  

 

h) Bericht aus der Qualitätsverbesserungskommission  
 

Dieter Weiler führt aus. Er beschwert auch, dass die Teilnahme signifikant abnimmt, was er 

auch im Besonderen den Online-Sitzungen zuordnet.  

 

i) Bericht BHS  
 

Kevin Rübenstahl führt aus. Der Check-In-Automat und die neue Schließanlage seien nun 

vollständig installiert und würden sehr gut arbeiten.  

Die Corona Situation sei unverändert.  

Am 23.12.2020 wird die BHS geschlossen, die Wiedereröffnung erfolgt dann am 04.01.2021.  

Petra Lambrich merkt an, dass sie als AStA-Referentin für Menschen mit Behinderung 

vollständig übergangen wurde bei der Anschaffung und Installation des neuen 

Schließsystems. Zudem fragt sie nach der Auswirkung auf die Stunden des Personals im 

Zusammenhang mit den Bereitschaftsdiensten.  

Kevin Rübenstahl führt dazu aus. Die Bereitschaftsstunden würden sich wohl reduzieren, die 

Stunden der Mitarbeiter im Büro ließen sich nun wirklich nicht weiter reduzieren, zumindest 

nicht, ohne den Service mit zu reduzieren.  

Dieter Weiler ergänzt und führt zu dem Touch-Screen am Check-in Automat aus.  

Petra Lambrich fragt nach, wie Blinde-Studierende mit dem Touch-Screen zurechtkommen 

sollten. Sie wiederhole noch einmal, dass sie nicht gut informiert worden wäre seitens der 

BHS.  

Daniel George widerspricht den Einlassungen von Petra Lambrich. Der AStA sei stets 

vollumfänglich in die Beschaffung eingebunden gewesen, hier hätte die Referentin die 

Möglichkeit gehabt, sich einzubringen. Die Kritik sei daher nicht ganz berechtigt.  
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j) Bericht der Akademiestudierenden 
 

In diesem Punkt gibt es keine Berichte. 

 

EINGEFÜGT: Gedenken an Luise Hoffmann 
 

Petra Lambrich berichtet über Luise Hoffmann, welche vor kurzem, vollkommen 

überraschend, verstorben ist. Sie führt zur Person von Luise aus und ruft ihre Leistungen in 

Erinnerung.  

Das Studierendenparlament hält eine Gedenkminute in Erinnerung an Luise Hoffmann ab.  

 

TOP 15 Anfragen und Anträge an ASTA und SP (NöT) 
 

Es liegt nichts vor.  

 

Die Sitzung wird um 10.55 Uhr nichtöffentlich.  

Die Sitzung wird um 11.26 Uhr öffentlich.  

 

TOP 17 Verschiedenes, Termine  
 

Nils Michael Roschin führt aus, der Vorsitz hätte keine Punkte mehr unter diesem Punkt. 

Sollten keine weiteren Meldungen erfolgen, so wünsche der SP Vorsitz den Mitgliedern des 

SP eine frohe Weihnachtszeit und einen guten Rutsch in das neue Jahr.  

Anne Blohm schließt sich den Wünschen an.  

Die Sitzung wird um 11.29 Uhr geschlossen.  

Kleve, 13. Januar 2021 

Für das Protokoll 

 

Tobias Gietmann 

 

 

 



 

 19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anlagen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



FolieDIE KANZLERIN

Handlungsbedarf zur Materialbezugsgebühr

Änderung der Gebührenordnung

28.11.2020



Folie

Rechtsgrundlage und Ausgangslage 

§ 6 Hochschulabgabengesetz NRW (HAbgG) – Gebühren beim Fern-
und Verbundstudium

§ 3 Hochschulabgabenverordnung (HAbg-VO) – Nähere Regelungen für 
Fern-, Verbund- und Akademiestudien

Gebührenordnung der FernUniversität in Hagen

Die wichtigsten Aspekte:

- Für Aufbereitung und technische Umsetzung, den Vertrieb und den Bezug der Inhalte von Fern-
und Verbundstudien werden Gebühren erhoben. 

- Die Erhebung einer Grundgebühr ist zulässig.
- Die Höhe der Gebühr ist insbesondere nach den festgesetzten Semesterwochenstunden (SWS) 

oder Kreditpunkten (ECTS) der belegten Inhalte der Fern- und Verbundstudien zu berechnen 
und festzusetzen



Folie

Grundsätzliche Fragen in der Gebührengestaltung 

Was ist bei der Gestaltung der Gebühren zu berücksichtigen?

Volle Finanzierung der besonderen Kosten als Grundsatz  

Anforderung des Landesrechnungshof

Sozialverträgliche Gestaltung 

Planungssicherheit für Hochschule und Studierende 
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Grundsätzliche Fragen in der Gebührengestaltung 

Was ist ein erster inhaltlicher Vorschlag?

Grundgebühr 
in Höhe von 50 € je Semester  

Beleggebühr
Höhe der Gebühr wird berechnet aufgrund der Zahl der kostenpflichtigen Module 
und der Bezugsgröße  (ECTS) nach aktueller Berechnung 8 €   

Ausgleich struktureller Nachteile
Inklusionsstipendium bzw. neu erarbeitete Regeln 



Folie

Vorschlag zum weiteren Vorgehen 

Wie begründet sich der Vorschlag 

Grundgebühr 
in Höhe von 50 € je Semester
 2013 wurde die Grundgebühr eingeführt
 Entscheidung des Gerichts, die Grundgebühr zu kassieren, beruht auf der damals 
fehlenden Rechtsgrundlage  
 Rechtsgrundlage wurde durch das Ministerium geschaffen
 der gesetzgeberische Wille spiegelt die Einführung der Grundgebühr wieder
 die Grundgebühr beteiligt aktive“ und „inaktive“ Studierende an den 
Kosten der Infrastruktur und des Materialbezuges 
 50 € sind eine sozialverträgliche Größenordnung 
 verlässliche Finanzierungsgrundlage für Hochschule und Studierende

Beleggebühr

Ausgleich struktureller Nachteile
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Grundsätzliche Fragen in der Gebührengestaltung 

Wie begründet sich der Vorschlag?

Grundgebühr 

Beleggebühr
 die Beleggebühr errechnet sich unter folgenden Annahmen

 Zu deckende Kosten in Höhe von ca. 16.000 T€ je Studienjahr
 Gedeckte Kosten durch Grundgebühr werden anhand der prognostizierten 

Zahl der Studierenden1 berechnet und abgezogen
 Verbleibende kosten werden anhand der durchschnittlichen Belegung 

(kostenpflichtigen) ECTS2 auf die Module verteilt 
 nach aktuellen Berechnungen wird die Beleggebühr bei ca. 8,00 € je Gebühren -

ECTS 

Ausgleich struktureller Nachteile

1Es wird mit einem Rückgang von ca. 10 % der Studierendenschaft gerechnet. 
3Die durchschnittliche Belegung liegt aktuell bei 8,67 ECTS/ Semester
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Grundsätzliche Fragen in der Gebührengestaltung 

Wie begründet sich der Vorschlag?

Grundgebühr 

Beleggebühr

Ausgleich struktureller Nachteile
 mögliche strukturelle Nachteile, die durch ein zeitabhängiges Element der 

Kostenverteilung entstehen, werden aufgefangen
 Zunächst ist vorgesehen dies über das 2013 ebenfalls eingeführt 

„Inklusionsstipendium“ abzudecken. 
 die Stabsstelle Inklusion ist darüber hinaus beauftragt einen Vorschlag zu einem    

angepassten Ausgleich struktureller Nachteile zu entwickeln.  
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Gestaltung der Regelungen

Vorschlag zur Formulierung in der Satzung

§ 2 Grund- und Beleggebühr

(1) Für die Aufbereitung, technische Umsetzung, den Vertrieb und den Bezug der 
Inhalte des Fernstudiums werden von allen Studierenden in Bachelor-/ 
Masterstudiengängen sowie im Akademiestudium (Gasthörerstudium) folgende 
Gebühren erhoben:

(a) eine Grundgebühr in Höhe von 50 € pro Semester und, 

(b) eine Beleggebühr in Höhe von 8 € pro Kreditpunkt (ECTS) der im jeweiligen 
Semester belegten Module/ Kurs Der Umfang der Kreditpunkte (ECTS) eines 
Moduls/Kurs wird durch die für das jeweilige Lehrangebot verantwortliche 
Fakultät festgesetzt. 
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Gestaltung der Regelungen

Weitere vorgeschlagene / zu diskutierende Veränderungen

 Wiederholungsregelung (Umsetzung der beschlossenen Lehrstrategie)

eine wiederholende Belegung ist innerhalb der ersten vier Semester nach der 
Erstbelegung kostenfrei möglich

 grundlegende Überarbeitung

grundlegend überarbeitete Kursmaterialien werden, soweit die 
Überarbeitung in die Frist der kostenfreien Wiederholungsbelegung fällt, den    
Studierenden jedenfalls digital kostenlos zur Verfügung gestellt. 

 Regelungen zur verspäteten Rückmeldung
eine verspätete Rückmeldung incl. Belegung müsste diskutiert werden



Folie

Vielen Dank! 



Abmelden:  Fernstudis Adobe Connect Host 2

Berichtdaten herunterladen

Berichtsfilter: Es wurden keine Filter festgelegt.

Name  Anmelden  Anwesend ab  Anwesend bis 

  Fernstudis Adobe Connect Host 2 29.11.2020 07:54 - 

  Andreas Konopka (FSA) 28.11.2020 17:52 28.11.2020 17:54 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 17:36 28.11.2020 17:56 

  Pascal Hesse 28.11.2020 17:35 28.11.2020 17:54 

  Fabian Maryanowski (FSA) 28.11.2020 17:19 28.11.2020 17:19 

  Burkhard Kalle 28.11.2020 17:04 28.11.2020 17:09 

  Burkhard Kalle 28.11.2020 17:02 28.11.2020 17:42 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 16:59 28.11.2020 17:39 

  Burkhard Kalle 28.11.2020 16:33 28.11.2020 16:55 

  Nils Roschin 28.11.2020 16:31 28.11.2020 17:58 

  Marvin 28.11.2020 16:26 28.11.2020 17:54 

  Pascal Hesse 28.11.2020 16:16 28.11.2020 17:35 
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  Marianne Steinecke 28.11.2020 16:13 28.11.2020 17:54 
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  Adam Handy 28.11.2020 16:04 28.11.2020 17:42 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 16:03 28.11.2020 16:55 
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  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 28.11.2020 15:28 28.11.2020 16:12 
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  Nils Roschin 28.11.2020 14:02 28.11.2020 14:46 

  Edmund Piniarski (LiLi) 28.11.2020 14:01 28.11.2020 16:06 

  Pascal Hesse 28.11.2020 13:56 28.11.2020 16:16 

  Fabian Maryanowski (FSA) 28.11.2020 13:52 28.11.2020 17:08 

  Susann Kaulfuß 28.11.2020 13:45 28.11.2020 17:55 

  Joana Kleindienst 28.11.2020 13:38 28.11.2020 13:57 

  Pascal Hesse 28.11.2020 13:12 28.11.2020 15:44 

  Nils Roschin 28.11.2020 13:09 28.11.2020 14:00 

  Marvin 28.11.2020 13:04 28.11.2020 16:14 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 13:03 28.11.2020 15:54 

  Joana Kleindienst 28.11.2020 13:00 28.11.2020 13:36 

  Karin Putz Handy 28.11.2020 13:00 28.11.2020 17:56 

  Adam Handy 28.11.2020 12:59 28.11.2020 13:11 

  Jan Czada 28.11.2020 12:59 28.11.2020 17:56 

  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 28.11.2020 12:59 28.11.2020 14:45 

  Adam Handy 28.11.2020 12:27 28.11.2020 12:34 

  Susann Kaulfuß FSA 28.11.2020 12:21 28.11.2020 13:45 

  Pascal Hesse 28.11.2020 12:21 28.11.2020 13:14 

  Stefan Guddas 2 28.11.2020 12:02 28.11.2020 12:45 

  Stefan Guddas 28.11.2020 11:51 28.11.2020 17:54 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:46 28.11.2020 17:54 

  Adam Handy 28.11.2020 11:43 28.11.2020 12:26 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:42 28.11.2020 17:54 

  Magdalena Saarmann 2 28.11.2020 11:42 28.11.2020 12:34 

  Karin Putz 28.11.2020 11:37 28.11.2020 13:06 

  Marvin 28.11.2020 11:36 28.11.2020 12:49 

  Karin Putz 28.11.2020 11:35 28.11.2020 11:37 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:30 28.11.2020 11:42 

  Rainer Henniger 28.11.2020 11:29 28.11.2020 17:57 

  Karin Putz 28.11.2020 11:25 28.11.2020 11:32 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:25 28.11.2020 11:25 

  Andre Radun 28.11.2020 11:21 28.11.2020 17:54 

  Nils Roschin 28.11.2020 11:19 28.11.2020 13:08 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:04 28.11.2020 11:26 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:03 28.11.2020 11:03 

  Michael Krämer 28.11.2020 11:00 28.11.2020 11:01 

  Jan-Malte 28.11.2020 11:00 28.11.2020 11:11 

  Tim Kölling 28.11.2020 10:59 28.11.2020 17:58 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:57 28.11.2020 11:02 

  Mareike 28.11.2020 10:53 28.11.2020 15:54 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:52 28.11.2020 10:57 

  Mareike 28.11.2020 10:51 28.11.2020 10:51 

  Karin Putz Handy 28.11.2020 10:51 28.11.2020 12:46 

  Fabian Maryanowski (FSA) Laptop 28.11.2020 10:46 28.11.2020 16:54 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:44 28.11.2020 10:51 

  Burkhard Kalle 28.11.2020 10:40 28.11.2020 15:18 

  Magdalena Saarmann (FernUni) 28.11.2020 10:30 28.11.2020 11:44 

  Archonto Noutsia 28.11.2020 10:30 28.11.2020 17:58 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:29 28.11.2020 10:44 
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  Barbara Bröker 28.11.2020 10:28 28.11.2020 12:34 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 10:20 28.11.2020 12:34 

  Adam Handy 28.11.2020 10:18 28.11.2020 11:42 

  Dieter WEILER (LiLi) 28.11.2020 10:17 28.11.2020 17:56 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:14 28.11.2020 10:29 

  Lars Backhaus 28.11.2020 10:14 28.11.2020 10:16 

  Peter RItter (Zuschauer) 28.11.2020 10:14 28.11.2020 17:54 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:13 28.11.2020 10:14 

  Nils Roschin 28.11.2020 10:13 28.11.2020 11:17 

  Michael Krämer 28.11.2020 10:12 28.11.2020 10:12 

  Stefan Guddas 28.11.2020 10:11 28.11.2020 11:50 

  Joana Kleindienst 28.11.2020 10:11 28.11.2020 17:58 

  Marvin 28.11.2020 10:11 28.11.2020 11:36 

  Gudrun 28.11.2020 10:11 28.11.2020 15:07 

  Anne Blohm 28.11.2020 10:10 28.11.2020 17:54 

  Joana Kleindienst 28.11.2020 10:09 28.11.2020 10:40 

  Annette Stute 28.11.2020 10:09 28.11.2020 15:06 

  Bianca Rolfes 28.11.2020 10:09 28.11.2020 17:54 

  Anne Blohm 28.11.2020 10:08 28.11.2020 18:13 

  Daniel George (AStA) 28.11.2020 10:06 28.11.2020 17:32 

  Andre Radun 28.11.2020 10:06 28.11.2020 11:19 

  Annette Stute 28.11.2020 10:04 28.11.2020 10:08 

  alexander stirzel 28.11.2020 10:04 28.11.2020 17:54 

  Marianne Steinecke 28.11.2020 10:04 28.11.2020 14:24 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 10:04 28.11.2020 10:19 

  Gudrun 28.11.2020 10:02 28.11.2020 10:06 

  André Radun 28.11.2020 10:00 28.11.2020 10:06 

  Gudrun 28.11.2020 10:00 28.11.2020 10:01 

  Archonto Noutsia 28.11.2020 10:00 28.11.2020 10:10 

  Karin Putz 28.11.2020 09:59 28.11.2020 11:24 

  Thomi Dammann 28.11.2020 09:57 28.11.2020 17:54 

  Davina Wohlfeil 28.11.2020 09:57 28.11.2020 17:55 

  Fabian Maryanowski (FSA) 28.11.2020 09:55 28.11.2020 13:49 

  Bernd Weber 28.11.2020 09:54 28.11.2020 17:58 

  Tobias Gietmann 28.11.2020 09:54 28.11.2020 17:56 

  Yvonne Boldt-Mehl 28.11.2020 09:54 28.11.2020 17:05 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 09:54 28.11.2020 10:02 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 09:51 28.11.2020 09:53 

  Edmund Piniarski 28.11.2020 09:50 28.11.2020 11:57 

  Bernd Huneke 28.11.2020 09:50 28.11.2020 15:14 

  Ann-Kathrin Sittek 28.11.2020 09:50 28.11.2020 17:54 

  Rainer Henniger 28.11.2020 09:48 28.11.2020 11:24 

  Wencke Kaup 28.11.2020 09:48 28.11.2020 15:37 

  Nils Roschin 28.11.2020 09:48 28.11.2020 10:12 

  Anne Blohm 28.11.2020 09:48 28.11.2020 09:50 

  petra.lambrich@asta-fernuni.de 28.11.2020 09:46 28.11.2020 13:59 

  Carsten Fedderke 28.11.2020 09:46 28.11.2020 09:51 

  Michael Krämer 28.11.2020 09:44 28.11.2020 09:45 

  Michael Krämer 28.11.2020 09:42 28.11.2020 10:13 
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  Michael Krämer 28.11.2020 09:42 28.11.2020 09:42 

  Wencke Kaup 28.11.2020 09:41 28.11.2020 09:45 

  Nils Roschin 28.11.2020 09:40 28.11.2020 09:46 

  Michael Krämer 28.11.2020 09:40 28.11.2020 09:41 

  Andreas Konopka (FSA) 28.11.2020 09:40 28.11.2020 14:58 

  Vivien Schnurbusch 28.11.2020 09:39 28.11.2020 17:54 

  Wencke Kaup 28.11.2020 09:37 28.11.2020 09:38 

  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 28.11.2020 09:34 28.11.2020 12:36 

  Susann Kaulfuß 28.11.2020 09:33 28.11.2020 12:15 

  Pascal Hesse 28.11.2020 09:33 28.11.2020 12:18 

  Wencke Kaup 28.11.2020 09:33 28.11.2020 09:35 

  Fernstudis Adobe Connect Host 2 28.11.2020 09:31 28.11.2020 17:58 

  AStA Büro 03.11.2020 13:55 03.11.2020 13:57 

  Fernstudis Adobe Connect Host 2 02.11.2020 12:05 02.11.2020 13:30 
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Abmelden:  Fernstudis Adobe Connect Host 2

Berichtdaten herunterladen

Berichtsfilter: Es wurden keine Filter festgelegt.

Name  Anmelden  Anwesend ab  Anwesend bis  

  Marvin Stutzer 29.11.2020 10:51 29.11.2020 10:53 

  Jan Czada 29.11.2020 10:44 29.11.2020 11:29 

  Stefan Guddas 2 RCDS 29.11.2020 10:27 29.11.2020 11:30 

  Edmund Piniarski (LiLi) 29.11.2020 10:26 29.11.2020 11:29 

  Joana Kleindienst 29.11.2020 10:13 29.11.2020 11:05 

  Nils Roschin 29.11.2020 10:05 29.11.2020 11:30 

  Karin Putz Handy 29.11.2020 09:50 29.11.2020 11:29 

  Thomi Dammann 29.11.2020 09:50 29.11.2020 11:29 

  Davina Wohlfeil 29.11.2020 09:41 29.11.2020 11:28 

  Davina Wohlfeil 29.11.2020 09:40 - 

  Carsten Fedderke 29.11.2020 09:40 29.11.2020 11:28 

  Davina Wohlfeil 29.11.2020 09:39 - 

  Gudrun 29.11.2020 09:36 29.11.2020 11:26 

  Dieter WEILER (LiLi) 29.11.2020 09:35 29.11.2020 11:28 

  Carsten Fedderke 29.11.2020 09:34 29.11.2020 09:39 

  Michael Krämer 29.11.2020 09:34 29.11.2020 10:54 

  Archonto Noutsia 29.11.2020 09:33 29.11.2020 11:28 

  Burkhard Kalle (Bündnis90/Die Grünen HSG) 29.11.2020 09:32 29.11.2020 11:05 

  Vivien Schnurbusch 29.11.2020 09:32 29.11.2020 11:28 

  Stefan Guddas 29.11.2020 09:31 29.11.2020 11:29 

  Michael Krämer 29.11.2020 09:31 29.11.2020 10:53 

  Archonto Noutsia 29.11.2020 09:31 29.11.2020 09:32 

  Bianca Rolfes 29.11.2020 09:31 29.11.2020 10:53 

  Bianca Rolfes 29.11.2020 09:30 29.11.2020 09:30 

  Daniel George (AStA) 29.11.2020 09:29 29.11.2020 11:28 

  Karin Putz Handy 29.11.2020 09:29 29.11.2020 09:43 

  Bernd Weber 29.11.2020 09:28 29.11.2020 11:30 

  Joana Kleindienst 29.11.2020 09:27 29.11.2020 11:29 

  Michael Krämer 29.11.2020 09:27 29.11.2020 09:30 

  Carsten Fedderke 29.11.2020 09:26 29.11.2020 09:34 

  Marianne Steinecke 29.11.2020 09:25 29.11.2020 11:30 

  Dieter WEILER (LiLi) 29.11.2020 09:25 29.11.2020 09:33 

  Bernd Huneke (RCDS) 29.11.2020 09:24 29.11.2020 11:28 

  Annette Stute 29.11.2020 09:24 29.11.2020 11:30 

  petra.lambrich@asta-fernuni.de 29.11.2020 09:24 29.11.2020 11:30 

  Andre Radun 29.11.2020 09:23 29.11.2020 11:30 

  Dieter WEILER (LiLi) 29.11.2020 09:23 29.11.2020 09:24 
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  Nils Roschin 29.11.2020 09:22 29.11.2020 10:04 

  alexander stirzel 29.11.2020 09:21 29.11.2020 11:29 

  Ann-Kathrin Sittek (RCDS) 29.11.2020 09:20 29.11.2020 11:29 

  Andreas Konopka (FSA) 29.11.2020 09:20 29.11.2020 11:28 

  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 29.11.2020 09:16 29.11.2020 11:29 

  Edmund Piniarski (LiLi) 29.11.2020 09:14 29.11.2020 10:08 

  Susann Kaulfuß 29.11.2020 09:10 29.11.2020 11:29 

  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 29.11.2020 09:05 29.11.2020 09:12 

  Rainer Henniger 29.11.2020 09:03 29.11.2020 11:30 

  Susann Kaulfuß - FSA 29.11.2020 09:03 29.11.2020 09:06 

  Kevin Rübenstahl (RCDS / GF BHS) 29.11.2020 09:01 29.11.2020 09:05 

  Tobias Gietmann 29.11.2020 09:00 29.11.2020 11:30 

  Anne Blohm 29.11.2020 08:48 29.11.2020 11:30 

  Anne Blohm 29.11.2020 08:39 29.11.2020 08:41 

  Wencke Kaup 29.11.2020 08:39 29.11.2020 11:30 

  Fernstudis Adobe Connect Host 2 29.11.2020 08:14 29.11.2020 11:30 

  AStA Büro 03.11.2020 13:55 03.11.2020 13:57 

  Fernstudis Adobe Connect Host 2 02.11.2020 12:09 02.11.2020 12:09 
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